
S. 

 

R. 

M U N I C Í P I O  D E  V I L A  N O V A  D E  F O Z  C Ô A 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

T e l .  2 7 9  7 6 0  4 0 0  ●  F a x  2 7 9  7 6 0  4 3 8 / 9  ●  E - M a i l :  a s s e mb l e i a @ c m- f o z c o a . p t  ●  w w w . c m- f o z c o a . p t  ●  N IF  –  5 0 6  8 2 9  1 9 7  

  

1 
 

                                                                                                                                                                            
                                                            MINUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE VINTE E  
                                                            UM DE SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZOITO   
 

No dia vinte e um de setembro de dois mil e dezoito reuniu, ordinariamente, no Salão 

Nobre dos Paços do Concelho de Vila Nova de Foz Côa, a Assembleia Municipal do 

mesmo Concelho, sob a Presidência do Sr. José Carlos Lopes Martins. A secretariar 

estavam as Senhoras Deputadas Municipais, Ana Paula Ferreira Trigo, Primeira 

Secretária e Paula Maria Abreu Ribeiro, Segunda Secretária. --------------------------------- 
 

Estiveram presentes vinte e oito Deputados Municipais, faltou o Sr. Davide Manuel 

Martins Gonçalves Costa. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Havendo quorum, o Sr. Presidente da Mesa saudou os presentes e iniciou a reunião 

às nove horas e trinta minutos. -------------------------------------------------------------------------- 
 

“Expediente Recebido e Expedido”: --------------------------------------------------------------- 
De acordo com o disposto na alínea m) do ponto n.º 1 do artigo 29º da Lei n.º 75/2013 

de 12 de setembro, a Mesa deu conhecimento à Assembleia do expediente recebido e 

expedido no período compreendido de junho a setembro de 2018, sendo enviado 

juntamente com a documentação respeitante à ordem de trabalhos. ------------------------- 
 

“Ordem de Trabalhos”: ---------------------------------------------------------------------------------- 
Ponto 1 - Apreciação e votação das atas, do dia vinte e oito de abril e do dia trinta de 

junho, de dois mil e dezoito. ------------------------------------------------------------------------------     

Ponto 2 - Período de Antes da Ordem do Dia. -----------------------------------------------------              

Ponto 3 - Período Aberto ao Público – Período de Intervenção. ---------------------------

Ponto 4 - Período da Ordem do Dia: ------------------------------------------------------------------ 

Ponto 4.1 - Informação do Sr. Presidente da Câmara Municipal sobre a recente 

Atividade Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------   

Ponto 4.2 - Conhecimento da informação do Auditor Externo sobre a situação 

económica e financeira do município, respeitante ao primeiro semestre de 2018. -------- 

Ponto 4.3 - Apreciação e votação do Relatório de Gestão e Contas do Exercício de 

2018 – Liquidação da Fozcoainvest – Energia, Turismo e Serviços, E.M. -------------------    
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Ponto 4.4 - Apreciação e votação da Declaração de Interesse Público Municipal das 

obras de edificação (reconstrução e ampliação) do edifício – Estalagem existente, para 

uso de Hotel Rural de 4 estrelas, nos prédios descritos na Conservatória do Registo 

Predial sob os numeros 1197/19910620 e 2202/19970828, respetivamente inscritos na 

Matriz Predial Urbana com o artigo número 2863 e na Matriz Predial Rustica com o 

artigo número 5809, ambos da freguesia e concelho de Vila Nova de Foz Côa. ----------  

Ponto 4.5 - Apreciação e votação da Declaração de Interesse Público Municipal para 

a instalação de Centro Electroprodutor/Central Solar Fotovoltaica, recorrendo à 

tecnologia solar fotovoltaica, no âmbito do Decreto Lei nº 215-B/2012 e na sequência 

do processo de licenciamento junto da Direção Geral de Energia e Geologia, a instalar 

na propriedade denominada Chão do Couce, na Freguesia de Muxagata e que possa 

ser ligada à subestação do Pocinho. ------------------------------------------------------------------  

Ponto 4.6 – Conhecimento do relatório semestral do fiscal único, relativo à Ribeira da 

Teja – Produção de Energia Elétrica, E.M., Lda. ---------------------------------------------------   

Ponto 4.7 – Apreciação e votação da minuta do Protocolo de Colaboração entre o 

Município e a Freguesia de Almendra, para a requalificação dos edifícios; antigo posto 

da GNR e escola primária feminina de Almendra, para converter em Hostel. --------------  

Ponto 4.8 - Apreciação e votação da minuta do Protocolo de Parceria entre o 

Município e a Freguesia de Freixo de Numão, para a execução da operação 

designada “Centro Interpretativo de Freixo de Numão”, a realizar no âmbito da 

operação 10.2.1.6 – Renovação de Aldeias na medida número 19 “LEADER”, inserida 

na área Número 4 “Desenvolvimento Local” do PDR2020. --------------------------------------                                                  
 

A Segunda Secretária informou a Assembleia dos pedidos de substituição dos Srs. 

Deputados Municipais; Pedro Miguel Ventura Frade, Jorge Augusto Maximino e Vera   

Lúcia Pires de Carvalho, substituídos; pelo Sr. Carlos Fernando Figueiredo Silva, pela 

Senhora Maria de Jesus Beselga Pais e pelo Sr. Davide Manuel Martins Gonçalves 

Costa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Ponto 1 - Apreciação e votação das atas, do dia vinte e oito de abril e do dia trinta de 

junho, de dois mil e dezoito. ------------------------------------------------------------------------------     
 

Interveio o Sr. Deputado Municipal, Rui Reininho. -------------------------------------------------  
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A Ata da reunião ordinária do dia vinte e oito de abril de dois mil e dezoito, foi 
aprovada por maioria com duas abstenções. --------------------------------------------------- 
 

A Ata da reunião ordinária do dia trinta de junho de dois mil e dezoito, foi 
aprovada por maioria com quatro abstenções. ------------------------------------------------- 
 

Ponto 2 – Período “Antes da Ordem do Dia”. ------------------------------------------------------- 
 

O Sr. Presidente da Mesa abriu as inscrições para o Ponto um. -------------------------------  
 

Sobre   outros  assuntos  de  interesse  do  Município, intervieram  os  Srs.  Deputados 

Municipais: Luís Rebelo, Rui Reininho, Presidente da Mesa, Agostinho Marafão, 

Regina Oliveira, Sotero Ferreira que entregou uma Moção à Mesa para aprovação, 

Maria de Jesus Pais, João Patrício e Presidente da Junta da Freguesia de Foz Côa. ---  
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara Municipal para 

prestar esclarecimentos sobre as intervenções. De seguida deu a palavra aos Srs. 

Deputados Municipais; Paulo Fortuna, Sotero Ferreira, Luís Rebelo e novamente ao 

Sr. Presidente da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------  
 

Ponto 3 – Período Aberto ao Público – Período de intervenção: ------------------------------ 
 

Não houve intervenção do publico. --------------------------------------------------------------------  
 

O Sr. Presidente da Mesa proferiu a leitura da Moção apresentada e interrompeu os 

trabalhos por dez minutos. ------------------------------------------------------------------------------- 
 

Retomados os trabalhos, passou-se para o Ponto 4 – “Ordem do Dia”. --------------------- 
 

Ao longo da reunião, foram tratados os seguintes pontos: -------------------------------------- 
 

Ponto 4.1 – Informação do Presidente da Câmara Municipal sobre a recente Atividade 

Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Intervieram os Srs. Deputados Municipais, Agostinho Marafão, Rui Reininho e Paulo 

Fortuna. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara Municipal para 

prestar esclarecimentos sobre as intervenções. ---------------------------------------------------- 
 

A Assembleia Municipal, ao abrigo da competência prevista na alínea c) do n.º 2 
do artigo 25º da Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, tomou conhecimento da 
Informação Escrita do Presidente da Câmara Municipal sobre a recente Atividade 
Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Ponto 4.2 - Conhecimento da informação do Auditor Externo sobre a situação 

económica e financeira do município, respeitante ao primeiro semestre de 2018. -------- 
 

Intervieram os Srs. Deputados Municipais, Rui Reininho que apresentou um protesto à 

Mesa e Sotero Ferreira. ----------------------------------------------------------------------------------- 
 

A Assembleia Municipal tomou conhecimento da informação do Auditor Externo 
sobre a situação económica e financeira do município, respeitante ao primeiro 
semestre de 2018. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Ponto 4.3 – Apreciação e votação do Relatório de Gestão e Contas do Exercício de 

2018 – Liquidação da Fozcoainvest – Energia, Turismo e Serviços, E.M. -------------------                            
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Não houve intervenção dos Srs. Deputados Municipais. -----------------------------------------  
 

A Assembleia Municipal sob proposta da Câmara, deliberou aprovar por 
unanimidade, o Relatório de Gestão e Contas do Exercício de 2018 – Liquidação 
da Fozcoainvest – Energia, Turismo e Serviços, E.M. ----------------------------------------                    
 

Ponto 4.4 - Apreciação e votação da Declaração de Interesse Público Municipal das 

obras de edificação (reconstrução e ampliação) do edifício – Estalagem existente, para 

uso de Hotel Rural de 4 estrelas, nos prédios descritos na Conservatória do Registo 

Predial sob os números 1197/19910620 e 2202/19970828, respetivamente inscritos na 

Matriz Predial Urbana com o artigo número 2863 e na Matriz Predial Rustica com o 

artigo número 5809, ambos da freguesia e concelho de Vila Nova de Foz Côa. ----------                                        
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O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Intervieram os Srs. Deputados Municipais, Paulo Fortuna e José Carlos Guindeira. ----- 
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara Municipal para 

prestar esclarecimentos sobre as intervenções. ---------------------------------------------------- 
   

A Assembleia Municipal sob proposta da Câmara, deliberou aprovar por 
unanimidade, a Declaração de Interesse Público Municipal das obras de 
edificação (reconstrução e ampliação) do edifício – Estalagem existente, para 
uso de Hotel Rural de 4 estrelas, nos prédios descritos na Conservatória do 
Registo Predial sob os números 1197/19910620 e 2202/19970828, respetivamente 
inscritos na Matriz Predial Urbana com o artigo número 2863 e na Matriz Predial 
Rustica com o artigo número 5809, ambos da freguesia e concelho de Vila Nova 
de Foz Côa. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

O Sr. Deputado Municipal Rui Reininho, apresentou uma Declaração de Voto. ----------- 
 

Ponto 4.5 - Apreciação e votação da Declaração de Interesse Público Municipal para 

a instalação de Centro Electroprodutor/Central Solar Fotovoltaica, recorrendo à 

tecnologia solar fotovoltaica, no âmbito do Decreto Lei nº 215-B/2012 e na sequência 

do processo de licenciamento junto da Direção Geral de Energia e Geologia, a instalar 

na propriedade denominada Chão do Couce, na Freguesia de Muxagata e que possa 

ser ligada à subestação do Pocinho. ------------------------------------------------------------------ 
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Intervieram os Srs. Deputados Municipais, Agostinho Marrafão e Rui Reininho. ---------- 
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara Municipal para 

prestar esclarecimentos sobre as intervenções. ---------------------------------------------------- 
 

A Assembleia Municipal sob proposta da Câmara, deliberou aprovar por maioria 
com uma abstenção, a Declaração de Interesse Público Municipal para a 
instalação de Centro Electroprodutor/Central Solar Fotovoltaica, recorrendo à 
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tecnologia solar fotovoltaica, no âmbito do Decreto Lei nº 215-B/2012 e na 
sequência do processo de licenciamento junto da Direção Geral de Energia e 
Geologia, a instalar na propriedade denominada Chão do Couce, na Freguesia 
de Muxagata e que possa ser ligada à subestação do Pocinho. -------------------------- 
 

O Sr. Deputado Municipal Rui Reininho, apresentou uma Declaração de Voto. ----------- 
 

Ponto 4.6 – Conhecimento do relatório semestral do fiscal único, relativo à Ribeira da 

Teja – Produção de Energia Elétrica, E.M., Lda. ---------------------------------------------------  
 

Não houve intervenção dos Srs. Deputados Municipais. -----------------------------------------  
 

A Assembleia Municipal tomou conhecimento do relatório semestral do fiscal 
único, relativo à Ribeira da Teja – Produção de Energia Elétrica, E.M., Lda. --------- 
 

Ponto 4.7 – Apreciação e votação da minuta do Protocolo de Colaboração entre o 

Município e a Freguesia de Almendra, para a requalificação do edifício, antigo posto 

da GNR/escola primária feminina de Almendra, para converter em Hostel. ----------------  
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Não houve intervenção dos Srs. Deputados Municipais. -----------------------------------------  
 

A Assembleia Municipal sob proposta da Câmara, deliberou aprovar por maioria 
com vinte votos a favor e cinco votos contra, a minuta do Protocolo de 
Colaboração entre o Município e a Freguesia de Almendra, para a requalificação 
do edifício, antigo posto da GNR/escola primária feminina de Almendra, para 
converter em Hostel. -------------------------------------------------------------------------------------  
 

A Senhora Deputada Municipal Regina Oliveira, apresentou uma Declaração de Voto e 

de seguida o Sr. Presidente da Mesa deu a Palavra ao Sr. Presidente da Junta da 

Freguesia de Almendra, para prestar esclarecimentos. ------------------------------------------ 
 

Ponto 4.8 - Apreciação e votação da minuta do Protocolo de Parceria entre o 

Município e a Freguesia de Freixo de Numão, para a execução da operação 

designada “Centro Interpretativo de Freixo de Numão”, a realizar no âmbito da 
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operação 10.2.1.6 – Renovação de Aldeias na medida número 19 “LEADER”, inserida 

na área número 4 “Desenvolvimento Local” do PDR2020. --------------------------------------                              
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara para prestar 

esclarecimentos sobre este Ponto. --------------------------------------------------------------------- 
 

Interveio o Sr. Presidente da Junta da Freguesia de Freixo de Numão. --------------------- 
 

O Sr. Presidente da Mesa deu a palavra ao Sr. Presidente da Câmara Municipal para 

prestar esclarecimentos sobre as intervenções. ---------------------------------------------------- 
 

A Assembleia Municipal sob proposta da Câmara, deliberou aprovar por 
unanimidade, a minuta do Protocolo de Parceria entre o Município e a Freguesia 
de Freixo de Numão, para a execução da operação designada “Centro 
Interpretativo de Freixo de Numão”, a realizar no âmbito da operação 10.2.1.6 – 
Renovação de Aldeias na medida número 19 “LEADER”, inserida na área 
número 4 “Desenvolvimento Local” do PDR2020, tendo em conta o reconhecido 
interesse para a população e economia local. --------------------------------------------------    
 

Ponto 4.9 - Apreciação e votação da Moção apresentada pelo Sr. Deputado Municipal 

Sotero Ferreira. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Interveio o Sr. Deputado Municipal, Agostinho Marafão. -----------------------------------------     
 

A Assembleia Municipal deliberou não aprovar a Moção, com dezassete votos 
contra, oito votos a favor e uma abstenção. ----------------------------------------------------- 
 

O Sr. Deputado Municipal Rui Reininho, apresentou uma Declaração de Voto. -----------        
 

Encerramento da reunião: 
Terminados os trabalhos, para constar e devidos efeitos, se lavrou esta minuta, que 

depois de lida, votada e aprovada por unanimidade dos presentes, vai ser assinada 

pelo Sr. Presidente e pela Segunda Secretária da Mesa, que a redigiu. Nada mais 

havendo a tratar, o Sr. Presidente da Mesa deu os trabalhos por encerrados às treze 

horas e quarenta e cinco minutos. ---------------------------------------------------------------------- 


